

FRANCOIS MITTERRAND (1981-1995)

LE COURAGE, C'EST DE CHERCHER LA VÉRITÉ ET DE LA DIRE.

Origines et Accession

François Mitterrand est né le 26 octobre 1916 à Jarnac, en Charente. Après des études brillantes en droit et à Sciences Po, il devient avocat. Mobilisé en 1939, il est fait prisonnier en 1940, mais parvient à s'évader en 1941. Il rejoint la Résistance en 1943, où il organise les mouvements de prisonniers de guerre. À la Libération, il devient secrétaire général aux prisonniers de guerre et se lance dans la politique.

Carrière Politique

En 1946, il est élu député de la Nièvre. Il occupe plusieurs ministères, dont celui des Anciens combattants et des Victimes de guerre, puis celui de la France d'outre-mer. En 1958, il s'oppose au général de Gaulle et refuse les institutions de la Ve République. Il devient maire de Château-Chinon en 1959 et président du conseil général de la Nièvre en 1964. En 1971, il devient le leader du Parti socialiste. En 1974, il est battu de peu aux élections présidentielles par Valéry Giscard d'Estaing. En 1981, il remporte les élections présidentielles face au président sortant.

Présidence de la République

François Mitterrand est élu président de la République en 1981, devenant le premier président socialiste de la Ve République. Il est réélu en 1988. Ses deux septennats sont marqués par des réformes sociales importantes, telles que l'abaissement du droit de vote à 18 ans, la dépénalisation de l'avortement, l'instauration du divorce par consentement mutuel et l'abolition de la peine de mort. Il lance également de grands projets, comme l'Arche de la Défense, le Grand Louvre et la Bibliothèque nationale qui porte son nom. Il connaît deux périodes de cohabitation (1986-1988 et 1993-1995).

Valeurs et héritage

François Mitterrand incarne l'image d'un homme politique honnête, attaché aux valeurs républicaines et au service de l'intérêt général. Il décède le 8 janvier 1996 à Paris, laissant derrière lui un héritage de dévouement à la France et à l'Europe.